

**Mitteilung**  
**- öffentlich -**

**Beratungsfolge:**

**Drucksachen-Nr.: 2018/195/1**

Ortsrat Rethen

am 21.08.2018

TOP:

**Brücke über Bruchriede**  
**- Anfrage der Gruppe SPD und Grüne im Ortsrat Rethen**  
**- Stellungnahme der Verwaltung**

Alle Brücken im Stadtgebiet werden durch den Straßenkontrolleur mindestens zweimal im Jahr kontrolliert. Zusätzlich wird ein- bis viermal im Jahr eine Sichtprüfung durch den Techniker durchgeführt.

Die beiden Brücken an der Pferdekoppel sind auf ihre Verkehrssicherheit überprüft worden. Diese ist ausreichend. Das Krümmen der Bohlen an den Enden ist normal und kann nicht verhindert werden. Das Material Eiche verzieht sich auch im Nachhinein immer noch. Diese Materialien werden meist mit einer gewissen Restfeuchtigkeit eingebaut und dadurch kommt die Krümmung der Bohlen am Rand zustande. Straßen- und Wegebenutzer müssen sich grundsätzlich den gegebenen Straßenverhältnissen anpassen und den Weg so hinnehmen, wie er sich ihm erkennbar darbietet. In der Rechtsprechung hat sich eine Bagatellgrenze für Bodenunebenheiten im Bereich von 2 – 2,5 cm entwickelt, mit denen ein sorgfältiger Fußgänger rechnen muss.

Beide Brücken im Bereich Pferdekoppel werden voraussichtlich Ende August komplett gereinigt. Nach der Reinigung wird nochmals eine Sichtkontrolle durchgeführt und dann werden morsche Bohlen sowie Holzteile an der Seite ausgetauscht. Bohlen, die an der Seite über den Toleranzwert von 2,5 cm hinausragen, werden, wenn möglich, abgehobelt bzw. ebenfalls ausgetauscht.

Zusammenfassend kann gesagt werden, dass keine der beiden Brücken sanierungsbedürftig ist und somit die Verkehrssicherheit gegeben ist.

Im Auftrag

Axel Grüning

Vorlage gefertigt von	SV Team	Mitzeichnungen			
Diktatz.:					